
ETATS GENERAUX DU MULTILINGUISME

EGM-OM 2021 MARTINIQUE

En décembre 2011, avait lieu à Cayenne, les premiers Etats généraux du multilinguisme. Plus de deux cents professionnels de la culture et de l'éducation issus des différents territoires d'Outre-mer avaient fait le déplacement pour y participer.

La délégation de la Martinique était constituée de Jobby Bernabé, Jean Marc Rosier, Frédéric Ayangma, Lambert félix prudent, Florent Charbonnier et Anne pajard. **(Rôle et métier)**

Durant trois jours, discussions et ateliers se sont succédés autour de la question du multilinguisme en outre-mer. **Selon la définition du conseil d'Europe, le « multilinguisme » renvoie à la présence dans une zone géographique déterminée – qu'elle soit limitée ou étendue – de plus d'une « variété de langues » (c'est-à-dire le mode d'expression d'un groupe social) reconnue officiellement ou non comme langue ; dans une telle zone géographique, certains individus peuvent être monolingues et ne parler que leur propre variété de langue.** Ces divers échanges ont abouti à la rédaction de la « Déclaration de Cayenne ». **(Nombre d'axe et de points)**. Ce texte appelle à l'organisation d'une politique plurilingue équilibrée entre la langue française et les différentes langues de ses territoires par le biais de plusieurs recommandations.

En Octobre 2021, soit dix ans après les premiers états généraux, se tiendront de nouveaux états généraux du multilinguisme sur le territoire de la Réunion. Ces nouveaux états généraux ont pour but de faire l'état des lieux et de promouvoir les langues régionales dans tous les domaines de la vie sociale.

A cette occasion, une nouvelle délégation de Martinique composée de chercheurs, de représentants de l'Education Nationale, d'associations, d'auteurs et de créateurs culturels partira à la Réunion.

Afin de préparer cet évènement, des ateliers du multilinguisme **(créole)** seront organisés en Martinique à compter du mois d'Avril. **(Agenda prévisionnelle)** Ils réuniront acteurs et personnalités impliqués dans la promotion **de la langue créole**, dans le domaine du numérique, du commerce et de l'environnement au quotidien. **(PCI, transmissions)**

Dans l'optique de promouvoir les EGM-OM sur le territoire, des mini-portraits des acteurs du multilinguisme seront également réalisés et publiés sur les réseaux sociaux.

Pour faciliter son accessibilité au plus grand nombre, le séminaire sera retransmis en direct sur la page facebook Langkréo1974.